

# «África será lo que las africanas consigamos»

La doctora ugandesa Irene Kyamummi ha recibido el premio Harambee 2020 a la promoción e igualdad de la mujer africana. Durante dos años ha trabajado en un proyecto en Kenia para reducir la mortalidad infantil.

11/03/2020

**El Periódico de Aragón** «África será lo que las africanas consigamos»

La doctora ugandesa Irene Kyamummi, ganadora del Premio Harambee 2020 a la Promoción e Igualdad de la Mujer africana, ha trabajado durante dos años en el proyecto Chep (Child Health Project) de Kenia, con el que han llegado a 5.000 niños para disminuir la mortalidad y la malnutrición infantil y ha aprovechado el Día de la Mujer, celebrado el pasado 8 de marzo, para lanzar un mensaje: «África será todo lo que las mujeres africanas consigan con su esfuerzo».

«África será todo lo que las mujeres africanas queremos y consigamos con nuestro esfuerzo. Somos muchos los africanos que dedicamos nuestras vidas a promover la igualdad básica de niñas y niños. Mi deseo es que puedan vivir sanos», ha asegurado Kyamummi en una rueda de prensa en Madrid, con motivo de su visita para recibir el Premio que concede la

oenegé Harambee, patrocinado por los Laboratorios René Furterer.

## **Llegar a todos**

Kyamummi, que siempre quiso ser médico porque quería ayudar a los enfermos y le «atraía la bata blanca», colaboró, tras terminar la carrera, en la puesta en marcha de dispensarios móviles en las zonas más desfavorecidas de Kampala y en el 2008 comenzó a trabajar en el Mulago Hospital, el hospital público más grande del país.

La Fundación Kianda le propuso ir a Kenia para dirigir el proyecto Chep de Kimlea. Kyamummi no se lo pensó dos veces y decidió dejar su trabajo ya consolidado para ir a ayudar a los menores. «No me acercaba al premio Nobel pero me acercaba a niños que necesitaban un médico», ha afirmado.

Ahora, la doctora quiere replicar el proyecto en su país, Uganda, donde más de la mitad de la población son niños, un total de 23 millones, y donde 3 de cada 10 menores de 5 años que viven en zonas rurales sufren desnutrición.

Aquellas personas que deseen colaborar con la iniciativa pueden hacerlo a través de las becas sanitarias, donando 50 euros con los se garantiza la atención médica para un niño durante diez años. Toda la información está disponible en la web de Harambee ([www.harambee.es](http://www.harambee.es)).

---

que-las-africanas-consigamos/  
(04/02/2026)